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    11月26日，国家自然科学基金委员会生命科学部常务副主任杜生明应邀来访华南理工大

学，在学校逸夫科学馆210会议室就“十二五”期间国家自然科学基金工作与华工轻工与食品

学院、生物科学与工程学院及环境科学与工程学院相关领域的30余位中青年学术骨干教师举

行了座谈。学校副校长李琳教授主持座谈会。 

    李琳副校长首先代表学校对杜生明常务副主任的来访表示热烈欢迎，并简要地汇报了学

校科学研究的实力和主要业绩，以及“十五”、“十一五”期间在生物科学领域所取得的一

些重要成果。杜生明常务副主任向参加座谈会的教师作了“2012年生命科学国家自然科学基

金优先发展领域与资助概要”报告。他指出，在“十二五”期间，国家自然科学基金将更加

侧重前沿、更加侧重基础、更加侧重人才，注重宽松、公开、透明的原则，注重国际化评

审、国际合作及资助效果，同时，他还介绍了国家自然科学基金委员会今后的两项变革举

措：一是对具有重大原始创新的非共识项目采取保护措施，二是启动连续资助项目的评审工

作等。 

    参加座谈会的教师与杜生明常务副主任就国家自然科学基金以后的项目申请及资助中的

许多热点问题展开了热烈、积极、广泛的讨论，包括评审专家库、申请限项、人工费支出以

及重点支持方向、国家对生命科学发展的重大需求等。据悉，在“十二五”期间，国家自然

科学基金委员会的评审专家将更加注重国际评审和评估，并将会加大海外学者的比例，因

此，杜生明常务副主任希望华工生命科学领域的科技人员应该盯紧国际发展前沿，加强国际

合作，提出新颖的学术思想，以更好地获得国家自然科学基金的支持。（图/卢庆雷 文/轻工

与食品学院 ） 
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